

Stuttgart, 20.01.2020

Weitergabe Fördermittel X2 an SSB

Beschlussvorlage

Vorlage an	zur	Sitzungsart	Sitzungstermin
Ausschuss für Stadtentwicklung und Technik	Beschlussfassung	öffentlich	04.02.2020

Beschlussantrag

1. Die Landeshauptstadt Stuttgart leitet die vom Land Baden-Württemberg gewährte Zuwendung in Höhe von jeweils 1.000.000 EUR für das Betriebsjahr 2019 sowie das Betriebsjahr 2020 zur Einrichtung und Betrieb der Expressbuslinie X2 zwischen Stuttgart – Leonberg an die SSB AG weiter.
2. Die Zuwendung an die SSB AG wird im THH 810 – Bürgermeisteramt, Kontengruppe 43100 – Zuweisungen und Zuschüsse - finanziert. Die Deckung erfolgt aus den Fördermitteln des Landes.

Kurzfassung der Begründung

Die Landeshauptstadt Stuttgart hat nach vorausgegangenen Gesprächen mit dem Verkehrsministerium am 09. Juli 2019 einen Förderantrag über Fördermittel in Höhe von 2 Mio. EUR für die Finanzierung der Betriebskosten der Schnellbuslinie X2 gestellt. Das Ministerium für Verkehr Baden-Württemberg hat am 10. Dezember 2019 die Förderung des Pilotprojektes Expressbuslinie X2 als Busverkehrsleistung als Maßnahme zur Luftreinhaltung bewilligt. Diese neue Linie ist neben der bereits im Herbst 2018 in Betrieb gegangenen Schnellbuslinie X1 ein weiterer Baustein des im Luftreinhalteplan beschriebenen zusätzlichen ÖPNV-Angebots.

Die neue Schnellbuslinie X2 führt von Leonberg nach Stuttgart und überlagert und erweitert das Angebot der bestehenden Linie 92. Bei der Linie X2 werden ausschließlich Busse mit alternativer Antriebstechnologie eingesetzt – in diesem Fall Diesel-Hybridbusse der Firma Volvo.

Die Landeshauptstadt Stuttgart erhält für die Errichtung der Expressbuslinie im Förderzeitraum vom 10. Dezember 2018 bis zum 12. Dezember 2020 eine Zuwendung von 2.000.000 Mio. EUR, was rund 80 Prozent der nachgewiesenen Gesamtkosten beträgt.

Die Auszahlung an die Landeshauptstadt Stuttgart erfolgt im Förderzeitraum zum Jahresende jeweils zu gleichen Teilen.

Auszahlung für das Jahr 2019: 1 Mio. EUR

Auszahlung für das Jahr 2020: 1 Mio. EUR

Die SSB betreibt die Schnellbuslinie X2 zwischen Stuttgart und Leonberg. Die Gesamtkosten des Projektes betragen für die nächsten zwei Jahre rund 2,480 Mio. EUR. Nach ersten vorläufigen Schätzungen der SSB wird die Kostendeckung bei etwa 10 Prozent liegen. Um dies genauer bewerten zu können, soll in Abstimmung mit dem VVS eine Bewertung der Fahrgastzahlen und der zusätzlichen Einnahmen auf der neuen Linie erfolgen.

Die Schnellbuslinie X2 ist am 10. Dezember 2018 zunächst für zwei Jahre in Betrieb gegangen. Bereits am 24. August 2018 hat das Ministerium für Verkehr Baden-Württemberg eine Unbedenklichkeitsbescheinigung zum förderunschädlichen Vorhabenbeginn ausgestellt.

Finanzielle Auswirkungen

Die Zuwendung an die SSB AG iHv. jeweils 1.000.000 EUR für das Betriebsjahr 2019 sowie das Betriebsjahr 2020 wird im THH 810 – Bürgermeisteramt, Kontengruppe 43100 - Zuweisungen und Zuschüsse für laufende Zwecke – finanziert. Die Deckung erfolgt aus den Fördermitteln des Landes im Rahmen der unechten Deckungsfähigkeit.

Mitzeichnung der beteiligten Stellen:

Die Referate AKR und WFB haben mitgezeichnet.

Vorliegende Anfragen/Anträge:

Erledigte Anfragen/Anträge:

Fritz Kuhn

Anlagen

<Anlagen>